



**CDU-Fraktion
der Gemeindevertretung
Künzell**

CDU

Christof Erb, CDU-Fraktion, Eisenacher Str. 45, 36093 Künzell

Künzell, 08.05.2024

An den
Vorsitzenden der
Gemeindevertretung Künzell
Unterer Ortesweg 23

36093 Künzell



Anfrage: Entwässerungsgräben

Sehr geehrter Herr Groß,

die CDU-Fraktion stellt für die Sitzung der Gemeindevertretung am 23.Mai 2024 folgende Anfrage:

Bei Entwässerungsgräben sind regelmäßige Pflegearbeiten durchzuführen um den Gräben funktionsfähig und offen zu halten.

Wie oft und durch wen werden diese Pflegearbeiten vorgenommen?

Mit freundlichen Grüßen

Paul Kredig
Stellvertretender Fraktionsvorsitzender

1. Bei Entwässerungsgräben sind regelmäßige Pflegearbeiten durchzuführen, um den Gräben funktionsfähig und offen zu halten. Wie oft und durch wen werden diese Pflegearbeiten vorgenommen?

Offene innerörtliche Entwässerungsgräben werden durch Gemeindemitarbeiter (Bauhof oder Ortsteilarbeiter) nach Bedarf bzw. Dringlichkeit gemäht. Außerorts erfolgen die Pflegearbeiten ebenfalls nach Bedarf und Möglichkeit durch den gemeindlichen Bauhof.

Im Zuge der jährlichen Haushaltsplanungen werden nur bekannte Problemstellen auf Hinweise aus der Bevölkerung bzw. von Ortsbeiräten oder auch von unserem eigenen Bauhof abgefahren und in Augenschein genommen. Es werden Sanierungsabschnitte von Gräben als Einzelmaßnahmen geplant, budgetiert und im nächsten Jahr an externe Dienstleister vergeben.

Mangels ausreichender personeller und maschinentechnischer Ausstattung wird hierbei nur an den dringlichsten Stellen etwas getan. Auch gibt es die Problematik der schwierigen Zugänglichkeit von einzelnen Gräben und Gewässerabschnitten. Aus diesem Grunde hat der Abwasserverband Fulda in seiner letzten Verbandsversammlung am 28.11.2023 den Vorstand beauftragt, Lösungen zu suchen, wie eine bessere Gewässerunterhaltung inklusive der Rückhaltebecken als weiterer Aufgabenbereich des Abwasserverbandes in den Zweckverband integriert werden kann.

Nach starken Regenfällen, wie am 02.05.2024 in Dietershausen, werden gezielt Einlaufbauwerke angefahren und gereinigt. Durch Anschwemmungen im Sohlbereich der Entwässerungsgräben (oftmals Hinweise aus der Bevölkerung) müssen teilweise viele laufende Meter Gräben ausgekoffert werden. Die Arbeiten werden derzeit größtenteils durch den gemeindlichen Bauhof auf Leihgeräten durchgeführt.

Künzell, 15. Mai 2024


Zentgraf
Bürgermeister